

# LOS LUNES

Semanario de intereses generales

EDITOR Y ADMINISTRADOR: ULISES SOTO

AÑO I |

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, 2 DE MAYO DE 1927

| N.º 1

## Las fútiles razones de la inercia gubernativa ante las grandes denuncias del Licenciado Saborío y del señor Olasso

Estamos en presencia de uno de los más graves problemas que se han presentado a la consideración del pueblo costarricense.

Todos hemos oído que, en síntesis, con la complicidad de algunos hijos de este suelo, compañías extranjeras están apoderándose del territorio Sur de la República y sacando de su hogar nativo a quienes lo poseen por el divino derecho que da el sudor y la sangre.

El suelo abandonado por los despojos de generaciones de genuinos compatriotas; el campo en que cayeron nuestros soldados azuzados por capataces inconscientes en una lucha de emboscadas; ese patio sagrado que inspiraría respeto a gobernantes más amantes de su pueblo, más comprensivos de nuestro porvenir, está pasando a manos de infelices conculcadores; a poder de las compañías que encabezan algunos extranjeros, según todos los

síntomas, de esa compañía que a vista y paciencia de los labriegos sencillos está entrando a saco en los dominios venerados que nos legaron los antepasados.

Llamado a cuentas el Gobierno en la memorable asamblea de la Escuela de Derecho presidida por la Sociedad Económica de Amigos del País, en la que además de las voces denunciadoras de vecinos del Cantón de Osa, se oyó la voz admonitiva del Lic. Saborío Montenegro y la palabra severa y condenatoria del Profesor García Monge, llamado a cuentas el Gobierno, los portavoces de éste no han negado la delincuencia acusada, la han confirmado, pero la explican candorosamente, creyendo que así se desenredan ante el ojo avizor de la conciencia pública, diciendo que todo eso ha sido posible en nombre de la ley.

¡Maldita ley que se presta para que el latrocinio quede impune

en un país gobernado desde hace años por tantos jurisconsultos de prestigio indiscutible!

La razón de la inercia escuda el peculado de ayer e incita al peculado de mañana.

Es fácil labrarse una reputación de inmortal alfombrándose de sofismas la ruta de la pérdida de la soberanía sin que sea posible que el zig-zag de un gesto verdaderamente genial pon-

ga breque al despojo de que viene siendo víctima desde mucho tiempo el sufrido pueblo costarricense,

Se abusa para no hacer nada, se abusa para cruzarse de brazos ante sus manifestaciones de protesta, se abusa de la tradicional tranquilidad del pueblo. Se dice que es este un pueblo feliz, que es el más feliz de la tierra, que es pacífico, que es libre, y cuando

reclama se le contesta con silogismos ambiguos.

Sí, el pueblo de Costa Rica ha sido feliz, no por virtud de sus gobiernos, si no a despecho de sus gobiernos, y esa felicidad basada en un cúmulo de razones históricas y étnicas, y sobre todo en la división de la tierra, parece que está ya al borde del abismo, y cuando concluya en las garras de los monopolizadores extranjeros y de los cómplices connacionales, en las manos de la avaricia y de la estulticia, entonces ¡ay! había que decir adiós a los sofistas!

Pero hay remedio aún: si en vez de hacer frases y defensas de amigos y chascarrillos de almanaque, se hacen leyes previsoras que contemplan los problemas de la actualidad, derogando las que van contra los intereses populares, se hacen obras sólidas de nacionalización, quizá podrá el pueblo ser feliz por un poco más de tiempo y organizarse para su defensa contra los que están al acecho de sus inmensos tesoros naturales.

¡No hay dinero para administrar justicia en aquella región desamparada!

¡No hay dinero para eso dice el Presidente de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica!

Y lo dice en serio; aunque parezca broma.

Y lo dice cuando el Ministro de Finanzas en una memoria que será memorable en los anales patrios, como ha dicho por allí un reportero de buen humor, ha consignado unos numerazos halagüeños que nos han dejado entrever las puertas de oro del Paraíso Nerrenal.

Y lo dice cuando al Debe de *Lo Supérfluo* hemos visto con paciencia los costarricenses unos numerazos más grandes todavía...

No hay para administrar justicia en esta Arcadia donde con el opio de que hay más maestros que soldados, se gastan en parásitos de cuarteles una suma de colones que debía ser mejor administrada.

No hay dinero para administrar justicia aquí donde por razones de política el gobierno en vez de matar fomenta el vicio de la empleomanía que está ahogando a Costa Rica...

¿No hay dinero para administrar justicia, don Ricardo?

### NOTA EDITORIAL

## "Los Lunes" saluda a los lectores

Con el más legítimo entusiasmo, hijo de nuestras esperanzas de las alentadoras palabras de muy distinguidos caballeros, venimos a los fecundos campos de la prensa a poner nuestro grano de arena en la obra de construcción nacional.

Nos anima al dar vida a este seminario, que saldrá a luz todos los lunes en la mañana, en primer lugar el buen deseo de satisfacer una exigencia del público, que carece en tales días de su ración de noticias, precisamente cuando suelen ser de gran importancia, y de poner nuestras columnas a la orden del comercio que las necesita, más que en otra ocasión, al principiar la semana.

No fueron bastante a detenernos las mil dificultades que obstaculizan una empresa como la nuestra y las cuales quedan orilladas gracias al esfuerzo y la ayuda que nos presta el conocido empresario español don Ricardo Falcó, en cuya Casa editamos esta publicación que ponemos al servicio del público. Creemos de nuestro deber dar las gracias al señor Falcó en esta nota editorial y lo hacemos gustosos.

No fué bastante, a detenernos; tampoco, la consideración del sacrificio que hacemos del descanso dominical. Estamos satisfechos de laborar para los lectores mientras éstos abandonan por un día las fatigas del taller o la oficina y seguros del aplauso general.

En la política mantendremos la bandera blanca tratándose de informaciones, ya que ésta es la única manera de que el público sepa con claridad las alternativas de la lucha electoral iniciada. Ambos candidatos, personas muy honorables, nos merecen igual respeto y marcada simpatía. Ambos partidos militantes, a nuestro juicio, sostienen los principios de orden y paz que han engrandecido en nuestros corazones la República; y cuando la mano del señor Jiménez deposite el Poder en el sucesor soldará con tal acto un nuevo eslabón a la cadena de progreso y tranquila vida ciudadana empezada en 1821 y apenas interrumpida en ocasiones. Tal es nuestra convicción.

Por lo que hace a la opinión particular de los que colaboramos en este periódico es natural que se incline de uno u otro lado, mas nunca de manera que no sea el reflejo de la opinión nacional cuando llegue la ocasión de expresarla al público.

Cábenos hoy, pues, el honor de presentar nuestro saludo a los estimables colegas, al comercio y a los lectores, por quienes trabajamos y de quienes esperamos franco apoyo, y lo hacemos seguros de alcanzar nuestro objetivo.

## Aereogramas

### Estados Unidos e Inglaterra buscan arreglo en lo de Nankín

Shanghai, 1.—Una información semi-oficial japonesa procedente de Pekín asegura que probablemente el Departamento de Estado de los Estados Unidos entable negociaciones independientemente con los nacionalistas chinos acerca del atentado en Nankín. Inglaterra parece dispuesta a presentar una segunda nota sin esperar la contestación de los Estados Unidos.

Menje dice que el Japón hará esfuerzos para encontrar un terreno conciliatorio entre Inglaterra y Estados Unidos.

### Rusia participará en las Conferencias Económicas

Moscú, 1.

Los funcionarios públicos más autorizados han afirmado que después de considerar la invitación que se ha hecho a la República de los Soviets ésta tomará participación en las Conferencias Económicas Internacionales.

### La policía rusa investiga el robo de pinturas célebres

Moscú, 1.

La policía rusa está siguiendo la pista de los cuadros robados del Museo de Artes de esta ciudad y firmados por el célebre pintor italiano Correggio. Los cuadros están valorados en \$600.000.

### Setenta y cinco muertos sepultados en una explosión

Fairmont, Virginia, 1.—Setenta y cinco mineros fueron sepultados por una explosión ocurrida en una mina de carbón mientras se encontraban trabajando.

Pasa a la página 6

## El Congreso inaugura sus sesiones ordinarias

### Triunfó la reelección del Directorio

Ayer reglamentariamente, fue la inauguración de las sesiones ordinarias del Congreso Constitucional de la República.

En el patio del Palacio Nacional había desde antes de las doce horas gran cantidad de público aglomerado ansioso de conocer el resultado de la discusión del Directorio, y sobre todo de la Presidencia del Directorio, pues se barajaban los nombres del Lic. Volio Jiménez, para ser reelegido, y de don León Cortés, a quien, para llegar a esa posición, a pesar de ser el cletista, apoyaba el carlismo por estratagema política. Esperaba el público un debate interesante porque el Lic. Cortés declaró categóricamente que en cuanto a eso no se plie-

ga a la disciplina del Partido Unión Nacional, a pesar de las reiteradas insinuaciones del Candidato Lic. González Víquez.

Hay también en el patio un cuerpo de policía con sus respectivos Jefes y Oficiales, y el Pabellón de Costa Rica.

Anotamos los asistentes conforme los vamos viendo.

Baltodano; Coto Fernández; León Herrera; Jorge Ortiz; Padilla; Robles; Fonseca Zúñiga; Arias; Volio Jiménez; Leiva; Odio; Carrillo; Urbina; Brenes Ortiz; Pinto Ortiz; Rafael; Zeledón; Cortés León; Rodríguez Benavides; Cortés Claudio; Cabezas; García Aragón; Trejo; Aguilar Fonseca; Carranza; J. J. Ortiz; Orlich; Alvarado

Pasa a la página 5

**La razón por qué se quedaron los Chalacos**

Sabido es que tres de los distinguidos deportistas del Callao que nos visitaron optaron por quedarse para siempre en esta tierra del cacao y el buen palmito, lo cual fué objeto de comentario entre tres pollos que despellejaban el prójimo y mataban el tiempo en la confluencia de la Calle Central y la Avenida ídem. Conversaban de la siguiente manera:

—Yo creo, decía el primero, que eso se debe a fulanita, zutanita y perenceja que flecharon a esos tipos guapos.

—Pienso yo que se quedarán para aprender el arte de la patada con más limpieza y más lucimiento que los escamisas de Heredia.

—Hombre, no será eso, comentó un tercero, todo consiste en que les tira la política y como don Cleto se ha mostrado tan amigo del deporte.

En esas razones estaban cuando llegó uno de los interfectos que explicó:

—Nada, chico, nada, nos quedamos por culpa del macho Traube, porque cerveza como la de aquí no la hay ni en el Callao, que es donde se da todo lo mejor de la tierra.

**La epidemia de la tifoidea**

Diarriamente llegan a todos los hospitales de la República, gran número de enfermos de tifoidea; y hoy, leyendo un periódico de España, que hace mención a esta enfermedad, la cual se ha generalizado, dice que es la opinión de los facultativos que dicha enfermedad proviene de la leche, recordando a su vez al Ministerio de Salubridad Pública, fregamente el uso de la leche pasteurizada para conjurar el mal.

Como esa enfermedad ha tomado entre nosotros gran avance, no podemos menos que sugerir a los padres de familia, se preocupen por hacer que los de su casa tomen leche pasteurizada, ya que tenemos la felicidad de contar con una bien montada planta, que manejan con gran acierto los señores Iglesias.

**LA NOVELA LITERARIA**

- A \$ 3.00 EL TOMO
- El baño de Clarisa, por P. Adam
- El año de Clarisa, por Paul Adam
- La indomada, por J. H. Rosny
- Lorenza Albani, por Paul Bourget
- Al revés, por J. H. Huysmans
- Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
- Amor del amor, por M. Tinayre
- En rada, por J. H. Huysmans
- Mi grande, por Paul Marguerite
- Maria Baraquín, por J. H. Rosny
- Los derrotistas, por Luis Dumer
- Las fuerzas de las cosas, por Paul Marguerite
- Días de prueba, por P. Marguerite

Estas obras están de venta en la Librería Falcó.

Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valparaíso (Lapana).

**La penetración pacífica**

El Lic. Alfredo Saborío acaba de revelar, en el seno de una sociedad fundada con fines de defensa nacional, y bajo propia responsabilidad, el despojo que sufren los costarricenses vecinos del olvidado y lejano Cantón de Osa en beneficio directo, al parecer, de riquísimos propietarios y compañías extranjeras cuyo oro es bastante para satisfacer a los que se venden. Esta revelación ha causado, como es natural, el brote de dos sentimientos: perplejidad e indignación. Ambas son hijas del carácter costarricense, confiado en la fuerza de las leyes y la rectitud de quienes las hacen efectivas y celoso de la libertad en que ha desenvuelto su vida apacible.

No somos de aquellos ánimos inquietos y levantiscos que al menor suceso encuentran careta de aluvión destructor y corren, si el viento agitó una campana, a ponerse la casaca patriótica creyendo que están tocando arrebato. Mas tampoco hurtamos la atención a las voces puras que resuenan en la noche lóbrega de posibles iniquidades señalando a tiempo el peligro de las emboscadas y nuestra pluma tosca y sin brillo estaría presta a caer, como la espada del romano, en la balanza, si el fiel marca en ella el lado de la cobardía, la indiferencia y la ambición ilegítima. Por eso escribimos estas líneas, más con el deseo de que, faltando la realidad de la torpeza administrativa señalada, no tengan objeto, que el de cavar una palada de la sepultura que enterrará las incapacidades o las desvergüenzas de los hombres que mandan.

La alarma del Sr. Saborío, si fuese nacida de una errada concepción de lo ocurrido, es, de todas maneras, noble. El ridículo no puede caer sobre aquel cuyo corazón está limpio de infamia, ni es dable tachar de ligereza al que teme llegar demasiado tarde. Por otra parte, acaso no anda en este embrollo la sombra de una poderosa compañía extranjera, recientemente puesta en evidencia culpable ante el país, y para la cual todos los medios son lícitos si alcanza los fines? ¿No se ha dicho siempre de esa compañía que es un tentáculo con vida propia, del inmenso pulpo bajo cuyas ventosas se extenúan algunos países de nuestra América Española? ¿No burla esa entidad las leyes, so capa de acatamiento, del mismo país en donde amasa sin exceso de esfuerzo los millones para su pitanza? ¿No construye ferrocarriles propios sin licencia y se posesiona de terrenos que pertenecen al Estado?

Poner cara de fastidio a las palabras del Sr. Saborío, como se dijo que la habría puesto el Presidente de la República a las instancias de dos caballeros vecinos de la región de Osa sería tan cuerdo y tan valiente como decir al ladrón

que hurga en nuestra alcoba: «Déjame a lo menos los cigarrillos y estaré contento». Y hacer gestos expresando la seguridad en que estamos tan inocente como imaginar que los lobos cambiaron sus dientes por el vellón de las ovejas.

La representación nacional, que discute las más de las veces tonterías, está en la obligación de investigar cuanto antes, qué hay de verdad, y qué de error en las palabras de Saborío, Olaso y Mora y la Corte de Justicia, si quiere conservar el prestigio que ostenta y en el deber de llamar a cuentas a aquellos que, como Margaritas, se dejaron tentar por un collar, a lo mejor de perlas falsas para su castigo.

Los indios de Osa tienen tanto derecho al amparo de las leyes, aunque no sepan leer edictos ni reciban gacetas, como el propio Jefe del Estado. ¿Es que no son hombres esos infelices y olvidados nietos de las fecundas indias que mezclaron su sangre a la de los Conquistadores para gestar una raza a la cual pertenecemos, más o menos, todos los americanos? ¿Será preciso, pues, crear una sociedad protectora de los indios de Osa, como existe una sociedad protectora de los animales, alentada noblemente por el corazón comprensivo y amoroso del Presidente de la República.

Nada de tonos declamatorios: la acción es lo que vale. Y el derecho de la acción, puesto que para eso lo elige y lo paga el Estado, reside, en primer lugar, en el Poder Ejecutivo. Pero ante la capacidad de éste en la sociedad de hombres que forman la República.

Acción pronta, acción rápida acción efectiva. Antes de que esté concluida la penetración pacífica que añada una estrella más en la bandera de las rapacidades.

COSTARRICENSE

**Por la paz de Nicaragua**

Parece que el drama de la guerra intestina de Nicaragua está tocando ya al fin de su último acto. Henry Lewis Stimson, el representante del Presidente Coolidge de los Estados Unidos, enviado en misión de paz, ha logrado que haya un armisticio y que *leaders* de ambos bandos contenten lleguen a confabular para entrar en arreglos a base de ciertas condiciones.

El Dr. don Rodolfo Espinosa, y los Licenciados don Leonardo Argüello y Cordero

Reyes, tres leales paladines del liberalismo, son los enviados del Gobierno Constitucional del Dr. Sacasa.

Los representantes de Díaz aún no han sido definitivamente mencionados; pero es de suponerse que uno de ellos será Carlos Cuadra Pasos.

La consigna de los primeros es la invariable fórmula decorosa que el Presidente Dr. Sacasa en diversas ocasiones ha proclamado ante el mundo: renuncia él, para probar que no se guía por ambiciones bastardas, pero exige la renuncia de Adolfo Díaz.

Debe resolverse la cuestión por el nombramiento de un tercero en discordia que debe ser un Senador que ejerza la Presidencia, previa renuncia de Sacasa y de Díaz, para llamar al país a elecciones.

Se mencionan entre otros para el ejercicio de la Presidencia en esa forma a los Senadores General Moncada y don Manuel Antonio Carazo, y también a don Salvador Calderón Ramírez.

Cualquiera de ellos sería garantía para ambos grupos, pues son patriotas que aman a Nicaragua sobre todas las cosas.

Ojalá que los conferencias inspirados en el bien de aquella nación logren encarrilarla por derreteros de

**Record de ventas**

Nuestros amigos los laboriosos ebanistas, Sres. Valle y C<sup>o</sup>, cuyo excelente taller se encuentra situado al pie de Cuesta de Moras, en una conversación tenida con ellos nos mostraron un record de ventas efectuadas en la Fábrica de Muebles de que son dueños. Es natural esto, pues el trabajo de los Sres. Valle y C<sup>o</sup> es singularmente apreciado por su belleza de estilo, finura de labor y solidez de los materiales empleados.

Bien por los esforzados empresarios y que el público aproveche las condiciones ventajosas que ellos dan.

**Lo de Nicaragua está explicado**

Como se sabe el General Moncada ha reaccionado y avanza con lentitud pero con firmeza hacia los tranquilos estados en que reposa don Adolfo Díaz.

¿Pero no estaba vencido Moncada? preguntó un quisque a otro.

—¡Qué va, viejo! No ves que el General Moncada aprendió, cuando estuvo en Costa Rica, la fórmula de la Cerveza Traube para sostener siempre el rifle listo...

PARA JOYAS CHIC DONDE ORTIZ

**La Gran Vía**

Pregunte Ud. a LA GRAN VÍA por cualquier cosa que quiera comer, o cualquier vino que quiera beber. Inmediatamente le será servido a su domicilio.

Apartado 207

Teléfono 754

**TALLER MECANICO**  
**CON DEPOSITO DE TODA CLASE DE MAQUINARIAS**

Maquinarias de Aserrar — Motores  
Cepilladoras, etc.

Especialidad en reparaciones de  
Máquinas a Vapor.

LOCAL: 50 vs. al Oeste del Laberinto  
LEON ROJAS G. \* Teléfono 505

Entre unos y otros se ha colocado Henry Lewis Stimson Dios quiera que sea recto y justiciero para entender cómo debe proceder para salvar en lo posible la honra de la patria de Washington que han puesto por el suelo los hijos espurios con que el Ser Supremo ha castigado su descendencia...

Leyenda japonesa

Hay una leyenda japonesa, según la cual, habiéndose procurado una joven unas semillas de flores, se sorprendió al ver aquellos granos oscuros y erizados. Ofreció algunos a sus compañeras que no los quisieron. Entonces, aunque con alguna incertidumbre, los sembró, y al cabo de algún tiempo cada uno de aquellos granos se convirtió en una flor soberbia. Todas las vecinas, al contemplar aquellas flores, pedían a la joven japonesa semillas de las que habían despreciado antes.

Las verdades serias del orden científico y filosófico son estos granos un tanto erizados que se desdeñan al principio pero que los pueblos concluyen por pasarlos unos a otros de mano en mano.

JUAN MARÍA GUYAR

Justicia tardía

Para hacer justicia a los varones superiores no esperes que desaparezcan del escenario del mundo. Despójate para siempre del miserable egoísmo o de la pasión rencorosa para admirar noblemente el mérito preclaro. Las tardías ofrendas sobre los sepulcros son expresiones pálidas de equívoca sinceridad. El homenaje fecundo es el que se rinde al hombre ilustre, en plena fuerza de su acción, estimulándolo en sus magnas empresas en pro de la humanidad.

Ver con indiferencia a los que luchan valientemente por la patria, por la libertad, por la cultura, es un delito grave. Atacarlos y difamarlos es un crimen.

Tarde o temprano las naciones reconocen la obra abnegada de sus grandes hijos. Y al inmortalizarlos en el mármol o en el bronce rectifican el error en que incurrieron negándoles en vida el respeto y la admiración a que tenían derecho.

FROYLÁN TURCIOS

Pensamientos

En el eterno azul del insondable espacio se envuelve de paz nuestro agitado globo.—Hombre, envuelve así tus días,—sueño que pasa,—con el tranquilo firmamento de tu eternidad.—AMIEL.

La religión no consiste en una observación escrupulosa de formulismos pequeños, sino que para cada individuo estriba en las virtudes propias de su condición o estado.—FENELÓN.

POLITICA DE HOJAS SECAS

De la teoría a la práctica, ha sido invertida en el sistema representativo parlamentario, la razón de causa y efecto. Hoy el electorado no es una fuerza viva y propulsora, sino un conjunto de hojas secas que amontonan, arrastran o dispersan los vientos de los partidos.

Cuando empieza a soplar el viento, siempre una hoja más grande toma la delantera y sigue rodando en vanguardia mientras mantiene el viento su dirección; pero en cuanto se forma un remolino, la hoja grande es arrollada por el tropel de las más chicas y las nuevas ráfagas las hacen avanzar a todas juntas en viva confusión. Este fenómeno es muy frecuente en política.

Es admirable en muchos casos la correlación léxico-gráfica. La política, que en definitiva no es más que un juego de palabras, habla de derechas e izquierdas, y si a éstas las derechas les parecen diestras, para las derechas las izquierdas son siniestras.

Bastaría, para comprobar el fermento plebeyo, utilitario y sensualista de la política, el hecho de que en la génesis de sus actos no existen causas sino motivos y el de sus agentes no dicen nunca por qué razones sino con qué fines.

La soberanía popular ejercitada por intermedio de representantes parlamentarios tiene mucha analogía, en cuanto a procedimiento y virtualidad, con las impresiones digitales tomadas con guante de gamuza.

«Opinión pública» es una expresión de sentimiento puramente literal: es la opinión que por haber trascendido a otros, ha perdido su carácter de juicio personal, privado. En las tiranías, no hay más opinión pública que la del gobierno, y en las democracias el número de opiniones públicas es ilimitado mientras haya libertad de prensa, de oratoria y de propaganda mural.

Un liberal en Londres equivale a un conservador en Buenos Aires y a un retrógado en Moscú. Pero esto no quiere decir que, cambiados de lugar, el retrógado de Moscú fuese liberal en Londres ni conservador en Buenos Aires. El cambio de clima en política, y en otras afecciones del organismo humano produce casi

siempre efectos sorprendentes.

El sufragio electoral no interesa a las mujeres por-

que, tratándose de una institución de origen masculino, comprenden que no significa para ellas la emancipación de su voluntad femenina, sino el derecho transitorio de proceder eventualmente

como si fueran hombres.

Es frecuente que una misma cosa se designe con diversos nombres y también que una sola palabra sirva para nombrar cosas muy diferentes. Esto, que en todos los órdenes de la vida sólo da lugar a inconvenientes, constituye una preciosa fuente de recursos en el teatro y en la política.

La democracia en su objetivación más expresiva, las manifestaciones públicas, tiene el valor de una de las más grandiosas conquistas del derecho moderno para los que forman la columna y el de uno de los más insoportables inconvenientes, constituye una preciosa fuente de recursos en el teatro y en la política.

La democracia en su objetivación más expresiva, más expresiva, las manifestaciones públicas, tiene el valor de una de las más grandiosas conquistas del derecho moderno para los que forman la columna y el de uno de los más insoportables para los demás.

No negamos que la democracia es el régimen ideal para el gobierno de los pueblos, como el bicarbonato es el mejor para combatir la dispepsia; pero eso no quiere decir que todos tengamos que tomar bicarbonato.

La política no podrá nunca seducir a la mujer, por que es una actividad completamente ajena a la bondad y a la belleza.

Según una buena filosofía conservadora, desde que las monarquías están en decadencia, el hombre ha perdido mucho como rey de la creación.

La política ofrece, como la reproducción en los animales vertebrados, su época de celo. El celo político se manifiesta en el período comicial. El elector se inquieta, se agita, sufre insomnios y alucinaciones, se siente lleno de vida y de acometividad y solo pone término a este estado la emisión del voto en la urna electoral.

Puerte golpe que recibió don Víctor Lizano

Este alto empleado de la Compañía Nacional de Electricidad, sufrió recientemente un rudo golpe en una mano que lo tiene molesto y detenido en su casa mientras lo cura el doctor Pupo que fue llamado para el caso.

Trabajaba el señor Lizano en la planta hidroeléctrica cercana al Puente de Mulas en jurisdicción de San Antonio de Belén, cuando con una barra de acero se dió un formidable golpe que le trituró el músculo.

De el suceso tuvo aviso la Gobernación provincial para los efectos del Banco de Seguros.

El señor Lizano se entiende actualmente con los vastos trabajos de ampliación que en la grandiosa estación hace la Compañía Nacional de Electricidad.

Pensamiento

La razón del hombre en la vida es la de ser una función. Es menester, por tanto, que sus días sean creadores de un resultado.—REMY DE GOURMONT.

Pida de esta marca y habrá pedido la más afamada AGUA MINERAL



Unicos Distribuidores: UNITED FRUIT Y Co.

Mercado de azúcar

La semana pasada el azúcar de 1ª. clase de Grecia había descendido hasta 121/2 colones y se creía que tal situación se prolongaría, pero ayer hubo fuertes alteraciones y volvió a 16 colones el quintal el de primera.

El de Aragón se vendió hasta 14 colones. No hay razón para tan altos precios, pues la abundancia de caña es enorme y la panela se ha vendido este año hasta 6 colones el quintal. El pobre pueblo es el que sufre.



ESTA MARCA SE LE GARANTIZA Es una marca Mundial De venta en la Joyería MÜLLER Frente Sur de la Plaza la Artillería

E. Valle & Co.

Fabrique Ud. sus muebles donde nosotros y le daremos toda clase de garantía

Prontitud - esmero honradez, cumplimiento y precios económicos.

Podemos probárselo con los numerosos atestados que tenemos de las personas a quienes les hemos trabajado

CUESTA DE MORAS

Anúnciese en este periódico

Maderas del Pacífico

Resuelva su problema comprándolas donde RAMÓN LEÓN h.

100 varas al Oeste de la casa de doña Adela v. de Jiménez

CALIDAD Y PRECIOS ESPECIALES

## Falta educación cívica

La enfermedad de la mala educación cívica se manifiesta en todos los actos de nuestra vida social. Ya en el hogar, donde los padres de familia no inculcan a sus hijos las reglas primordiales de educación, las cuales se traducen en el respeto y consideraciones que se deben tributar al anciano y a la mujer, en todo lugar y circunstancia en que se encuentren; en el buen trato para todos los humanos; en el cariño hacia los animales, árboles y plantas; y en el respeto para los edificios y objetos que estén al alcance de sus manos.

De aquí resulta que los niños empiezan su obra incivil desde en el hogar, irrespetando a sus padres y después se lanzan a la calle dispuestos a atropellarlo todo, a burlarse de todo el mundo, a atormentar y golpear (acto criminal) a los infelices dementes; a ensuciar las paredes de los edificios escribiendo indecencias; y por donde quiera, en el templo, en el paseo, en las fiestas y en todo lugar imprimen la nota inarmónica y reprochable de la mala educación.

Estas fealdades morales no las confundimos con esa vivacidad y alegría sana de los niños bien educados, quienes al contrario de los otros, se captan la simpatía de propios y extraños.

Y si esto decimos de los niños, ¿qué diremos de los adultos? La calumnia, la murmuración, la broma pesada, las frases inmorales, las palabras soeces, es lo que

constituye la ocupación permanente de los jóvenes de hoy.

Como consecuencia de nuestra falta de educación cívica hemos invertido lamentablemente el concepto de la justicia y de la verdad; hemos confundido la libertad con el libertinaje; la prudencia con la cobardía; el ideal puro con el fanatismo feroz; la franqueza con la insolencia; el valor con la agresión brutal y la moral cristiana universal con la cursilería del temor y del miedo.

Y como lo dije al principio, este mal no se cura con un artículo como el presente; es necesario la labor inteligente y perseverante de la prensa honrada, de los padres de familia y del maestro, sobre todo de éste, que es el más abnegado y eficaz de los elementos constructivos de la sociedad.

E. R. J.

## Bandera enlutada

La escuela que mejor guardó el luto de la directora Sta. Madrigal fué la Mixta del Mauro Fernández que mantuvo durante diez días izada su bandera en el centro del patio.

Así se enseñó a los chicos que cuando falta un maestro la escuela debe estar de luto pues es un fanal que se apaga y que deja de guiar a la niñez.

## El pavimento del Matadero es un desastre

Entre las muchas reformas que hay que operar en el matadero de esta capital está la del pavimento que se ha gastado con el tiempo y que presenta grandes grietas por donde el agua se escapa y donde penetran las suciedades de las moscas.

Tanto el doctor don Anselmo Rivera como el médico de la Jefatura están empeñados en todas estas reformas que hay que resolver pronto si pasa el pedido de la comisión para que se le den veinticinco mil colones adicionales para terminar bien este ejercicio económico.

Pida de esta marca y habrá pedido la más afamada AGUA MINERAL



Unicos Distribuidores: UNITED FRUIT Y Co.

## MARIANO STRUCK ASERRADERO "EL LABERINTO"

Y Depósito de maderas del Pacífico

TELÉFONOS:

Aserradero: 937

Depósito de maderas: 539 N.

## En todo pueblo hay un rasgo característico

Nadie puede explicar el alma de las razas, pues todo es misterioso e incierto en la psicología de las colectividades; pero, aun así, puede percibirse que en todo pueblo hay un rasgo característico que, aunque enigmático, es persistente, viene del pasado y será el mismo en el futuro, a través de las peregrinaciones de la sangre y del espíritu. El pueblo romano, a pesar de todo lo que absorbió y asimiló, a pesar de su avallasalladora expansión en el mundo, no perdió jamás aquella expresión primitiva del egoísmo que permanece como el secreto de su civilización. En el pueblo inglés el rasgo característico es la energía que de individual se convirtió en colectiva, la energía de Robinson

Crusoe, que, pertinaz e indomable, hace la conquista de la tierra. El rasgo definitivo de la civilización francesa es la inteligencia que determina la razón, el orden, la claridad y el gusto. En Italia es el sensualismo, del cual nacieron la exaltación artística, la política realista, el Renacimiento y el Estado. Alemania está poseída por ese arriesgado espíritu metafísico que se manifiesta en el pensamiento en la abstracción y hasta en la disciplina. Las almas extáticas de Santa Teresa y de don Quijote y la ingenuidad de Sancho Panza son expresiones de la fe transfigurada y mortal en que se consumió España.

GRACA ARANHA

## Barrio Almendares

Los vecinos de este barrio donde tiene su residencia don Eduardo Pochet Lacosta, tratan de que por allí se haga una escuela alegando que se encuentran muy retirados de las demás escuelas de la capital.

Hay empeño en reorganizar un patronato para que inicie los primeros trabajos.

Cerca hay otro lote que regaló Mr. Jhon M. Keith.

Por este año la Junta Escolar no podrá considerar esas propiedades, pues atenderá ante todo a la construcción de la Escuela del Paseo Colón.

Este Reloj se le garantiza Marca Mundial "OMEGA"



De venta en la Joyería

MÜLLER

Frente Sur de la Plaza la Artillería

## Para los que pregunten dónde está el Empréstito, ahí les va la respuesta:

El Empréstito está en el ALMACÉN DE MUEBLES DE FERNANDO ASCH. Ahí lo tiene a la orden, puede Ud. llevarse la cantidad de muebles que Ud. guste, en las mismas condiciones que el Empréstito, pagaderos por mensualidades, relativamente bajas.

CUESTA DE MORAS

# Cháchara Semanal

# El Congreso inaugura...

Lector amigo: pues fuerza es que haga mi presentación y disponga en orden de batalla mis baterías de las cuales tú, que me lees, no escaparás sin grave daño alguna vez heme aquí. Vengo a distraerte, así sea por momentos de tus negocios y tus libretes de cuentas corrientes, y a decir en alta voz, *vox populi* en latín para mayor claridad, todo aquello que se susurra de oído a oído y constituye la comidilla de los salones y el chisme callejero. Eso sí todo en broma. Imaginad que esta hoja periodística es el boletín de vuestro club, si es que sois hombre de club, o la voz de vuestra chismosa vecina, si acaso tenéis por desventura una vecina e esa especie ya convenientemente catalogada. Acógeos a ella, pues, reíd a más y mejor. Las no pongáis cara seria cuando os sintáis ludido, porque la seriedad, señora, asaz empagosa, encontrará un ótulo en vuestra puerta semejante al que puso el ínclito Dr. Ross en cierta ocasión que dió una hermosa función de anatomía comparada en el teatro de Mr. Girton: «Para hombres solos.» Nosotros pondremos: «Para hombres solos... sin bastón».

El bastón quedará a la puerta... por si tiembla.

— Caminábamos, calle arriba de la estación, el jueves pasado, con no sé sabe qué maldito diablillo instigador entre la tercera y cuarta costilla verdaderos hombres al agua, con las espaldas mojadas por la lluvia fina que caía sin cesar, cuando nos detuvo una manifestación de la que se escapaban vivas a don Cleto. Nos compla-

ció ver al candidato rodeado de sus hombres, que no llegaron a doscientos, caminar por la media calle como cualquier hijo de vecino, con lo que no desmiente su sangre herediana; y entre una gárrula turba de muchachos. Tras de él, que casi no se veía junto a la monumental figura de Chichí, una larga figura de autos marcas finas y precios altos, de los que venus de José María Arce, lanzaba al aire el clamor de sus bocinas. Y entre los estandartes, los chiquillos y el candidato, los botones sangrientos de las escarpelas de Volio que, a la verdad, contrastaban un poco junto a la olímpica tranquilidad del jefe reciente. Nosotros, que sabemos muchísimo, y entre otras cosas distinguir una águila de un pavo real, pensamos:

— Mirabeau comenzó su carrera con el pueblo y la terminó entregado a la aristocracia; don Cleto hizo lo contrario y ahora se cobija bajo el rojo pabellón de las libertades.

Lo cual quiere decir que, indudablemente, ha progresado mucho, según don Elías Jiménez, Rojas.

— Aunque no consideramos el deporte más que en un aspecto, el de hacer fuertes y sanos a los jóvenes impidiendo que el alcohol y otros reconstituyentes destruyan lo poco bueno que nos legaron esos famosos abuelos que vivían cien años con la dureza de robles montaraces (y ved que bien aplico yo los adjetivos), nos complace, por aquello de la honrilla que nos alcanza como paisanos, el triunfo del equipo Herediano contra el equipo Chalaco. Mas sería conveniente,

para tranquilidad de todos, que se les retase por deportistas nacionales a un match de *golpe limpio* con lo cual quedará a salvo el honor por ambas partes y a salvo, también, la tranquilidad pública transeunte.

Decimos esto por lo ocurrido al querido compañero señor Soley, lo de la Sabana en días siguientes al juego y lo del Mercado un poco más reciente.

Un colega decía: «Estamos muy bien en fútbol pero muy mal en educación.»

Seamos francos del todo.

Lo mismo se les ocurre a los Chalacos...

— Con el cuidado que tendríamos al penetrar en un zarzal tocáremos, para que no se olvide tan pronto, el conflicto o semiconflicto religioso surgido entre los sacerdotes católicos y el ministro protestante señor Archilla. Ese conflicto, comenzado en Atenas, pudo llegar a proporciones tan escandalosas que, afortunadamente la ecuanimidad de las autoridades y la condición tranquila de nuestro pueblo evitó. Mas lo importante aquí, para el señor Archilla sobre todo, fué la popularidad que le crearon los propios sacerdotes. Con el silencio de éstos, estamos seguros, la sala en que daba sus conferencias el orador portorriqueño se habría visto concurrida a lo más por sus propios adeptos.

Que es lo que ocurre en todas las partes del mundo, menos aquí.

Por lo cual, llenos de fraternal benevolencia conste que ni vamos con Archilla ni estamos demasiado lejos de la doctrina Cristiana. Nuestra voluntad soberana se

permitirá un solo comentario.

Para otra ocasión, Padre Valenciano, más política y... menos presunción.

— Don Carlos María, q' es un verdadero hábil político, según consta a todos, ya sean alajuelenses, ya heredianos, ha imaginado una treta con la que pretende hacer cundir la discordia entre los nacionalistas.

Y esa treta es nada menos que la de darlos votos republicanos a don León Cortés para Presidente del próximo Congreso en oposición a don Arturo Volio, Presidente actual y vitalicio de ese cuerpo.

De todo eso don Cleto no dice oste ni moste, don Arturo guarda silencio y en los labios de León asoma un dulce sonrisa aquiescente.

Por lo visto don León ha resultado el niño mimado de la causa republicana. Un voto de ese partido le dió la anterior Presidencia del Congreso. Y votos de igual color se la darán en mayo.

Desde luego, el día que se le ocurra lanzar su candidatura para Presidente de la República puede contar con eso.

Y llegará, no hay que dudararlo...

Llegará a hacer carrera, como don Máximo.

— Pasó el 28 de Abril sin novedad.

«Pasó como se alzan las sombras del olvido...»

El que no pasa es don Ricardo.

Lo cual quiere decir que el que viene a vientos... puede lanzar al aire sus papelotes, sin miedo.

Y hasta la próxima.

Quirós Fournier; Picado; Arias; Rodríguez C.; Lobo; Valenciano; León Fernández; Pablo Mercedes Rodríguez; Benjamín Hidalgo; Chaverri; Castaing; Maroto; Facio.

El Presidente Volio J. abre la sesión a las 12 hs. 15 minutos diciendo que se va a proceder, para evitar dificultades, a elegir primero Presidente.

El resultado de la votación fue Arturo Volio 22 votos y uno en blanco que se le agrega, 23; el Lic. Cortés obtuvo 19, y el Lic. Picado, un voto.

Triunfó el Lic. Volio: Las barras aplauden.

Se procede a la elección de Vice-presidente.

Obtienen votos: Víctor Trejos, 22; Santos León Herrero, 16; Salomón Valenciano, 1; León Fernández, 1; Alvarado Quirós, 1; Brenes, 1; y 1 en blanco; en consecuencia se declaró electo Vice-presidente don Víctor Trejos.

Las barras vitorean.

Se procede a elegir Primer Secretario.

Obtienen votos: León Cortés, León Fernández, Albertazzi, Padilla.

Resulta electo León Cortés. Este pide la palabra y renuncia.

Se pone a discusión la renuncia.

Presidente Volio. Dice que el Reglamento exige para la instalación del Congreso, el nombramiento previo del Directorio. Para resolver la renuncia del Lic. Cortés hay dos caminos, o que los Diputados resuelvan ya, o que pase el asunto a estudio de la Comisión de Renuncias.

Sería aconsejable la primera forma.

Cortés don León dice que agradecería que se resolviera ya.

Presidente Volio: Se reserva la renuncia del Sr. Cortés para después de la elección del Directorio.

Se procede a la elección del Segundo Secretario.

Obtienen votos Fonseca Z., Albertazzi, Orlich, León Fernández, Cortés Claudio, resultando electo el señor Fonseca Zúñiga con 23 votos.

Las barras con entusiasmo aplauden.

Se procede a la elección del Primer Prosecretario.

Obtienen votos: Jorge Ortiz, Benavides, José Daniel León, Odio, dos en blanco, León Fernández, resultando electo el Sr. Ortiz.

Aplausos.

Se procede a la elección del segundo Prosecretario.

Obtienen votos: Lobo, Carlos Leiva, Odio, tres en blanco, Fernández Rodríguez.

Obtuvo el triunfo don Florentino Lobo.

Aplausos.

Presidente Volio: Pronuncia un discurso de agradecimiento porque una vez más se le designa para dirigir las deliberaciones, no tiene méritos, quizá se le abona la ecuanimidad y su alteza de miras. Cualquiera que sean las tempestades promete ser el fiel de la balanza con lealtad y firmeza. Juran cumplir con las obligaciones de su cargo. La renuncia del Sr. Cortés se discutirá oportunamente. Estando integrado el Directorio, se procederá a introducir el Pabellón Nacional. Se oyen voces de mando y el Himno Nacional. Entra la Bandera con los dos Secretarios y pasea el Salón ante la veneración de los circunstantes.

El Presidente dice la fórmula de estilo de apertura de sesiones ordinarias.

Es introducido el Secretario Particular del Sr. Presidente quien entrega el mensaje, el cual es leído por el Secretario Sr. Ortiz Escalante. Es un documento muy extenso que oyeron con atención las barras. A él nos referiremos después extractando algunos párrafos principales.

Sale la Bandera entre los acordes del Himno.

**HORAS DE TRABAJO**

El Presidente Volio señala las 14 horas para comenzar las labores diarias. En la orden del día de mañana, dice, figurarán los mismos negocios que quedaron pendientes al terminar las sesiones extraordinarias.

No habiendo otro asunto de que tratar se levantó la sesión a las 13 hs. 40 minutos.

## VINO DE STAMBUL (BLOOD PURIFIER)

Soberano remedio contra todas las formas de Reumatismo, Impureza de la Sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador general.

De venta en todas las Boticas del país

## El suceso de ayer

Ayer pasábamos por la esquina del Banco de Costa Rica, cuando fuimos sorprendidos por una enorme multitud que iba hacia la Tienda Mirhige Bros quienes para celebrar el segundo aniversario de la fundación de sus tiendas en San José y Car-

tago hicieron un inmenso baratillo, el cual seguirá toda la semana y seguramente se prolongue, pues es demasiado el entusiasmo que existe por llegar a esa tienda de 5 y 10 donde todo es sumamente regalado.

## DISTINCION

He aquí el secreto de la verdadera belleza femenina

**Cómo Obtenerla?**

Usando la magnífica crema evanescente contra el

## SUDOR.

Hemos recibido la nueva remesa.

**Pruébelo usted.**

**ALMACEN ROBERT**

**Epidemia de tifoidea**

Madrid, 30.

Con vista de la enorme proporción de defunciones ocurridas en algunas regiones españolas como consecuencia de la epidemia de tifoidea desarrollada las autoridades han recomendado el uso de la leche pasteurizada.

**De Pinedo acusado públicamente**

New York, 1.—El célebre aviador De Pinedo ha sido acusado como inhumano cómplice de «los asesinos fascistas» por medio de hojas tiradas en número de 500.000 desde un aeroplano sobre esta ciudad.

**Sensacional demanda de divorcio ganada**

New York, 1.—El señor Mars J. Shoemaker después de un prolongado juicio obtuvo el divorcio con una de las más ricas y prominentes damas de la sociedad newyorkina.

Este divorcio ha causado sensación en los círculos aristocráticos de aquí.

**Siguen los amores de un Rey en el candelero**

Berlín, 1.—El Capitán decano Otto Stephano ha hecho una nueva declaración respecto al asunto tan comentado de los amores del difunto Rey Leopoldo y la Baronesa de Baughan con lo que ha logrado atraerse la atención pública.

**La famosa asociación Viking disuelta**

Leipzig, 1.—Se ha decretado la solución de la asociación nacionalista Viking cuya existencia se considera ilegal. Está integrada por los restos de la famosa brigada del Báltico reunida por el Capitán Ederhart que organizó la revolución Krupp-Putsch en 1920 y a quien se acusa de haber instigado a los asesinos de Erzerhar y Rathenau.

**Celebrando un aniversario**

Cartago, 1.—Público entusiasmado con celebración tienda cinco y diez. Nunca se había visto realización igual. Toda la población de plácemes. Corresponsal

**Se trata de descubrir una persona que falsificó los cigarrillos de una conocida Fábrica**

Visitamos en estos días la Fábrica de cigarrillos María, de doña María Antillón, con objeto de investigar si era cierto que le habían falsificado de nuevo las etiquetas que ella usa en los rollos.

—Es verdad que hemos tratado de averiguar quien es el que por la cuarta vez estaba tratando de usar nuestro nombre para las ventas de sus cigarrillos, nos dijo la señora Antillón con la simpatía y atención que son naturales en ella. Afortunadamente, agregó, fué posible cortar el mal a tiempo y los

fumadores de mis cigarrillos María, que se cuentan por millares, no sufrieron nada con esa burda falsificación.

—Pero eso lo más que hace es demostrar lo buenos que son sus tabacos, comentamos nosotros.

Y doña María nos respondió:

—Eso es claro, pues si el público no se hubiese convencido de que yo les doy lo mejor en cigarrillos a los ariillos no me habría prestado el apoyo que me da y gracias al cual muchísimas obreras ganan en mi fábrica su

pan honradamente. Con agrado decimonto a este favor, cada día más marcado, que recibo del público, mi fábrica trabaja siempre por mejorar el producto y mis agentes compran especialmente el tabaco para mí antes que ningún otro con lo cual obtengo el mejor.

Entramos con la señora Antillón a la fábrica, que nos mostró.

Cien rostros sonrientes y llenos de gracia se volvieron hacia nosotros sin que las

manos abandonaran la labor, y en ellos vimos la satisfacción que da el trabajo.

Toda la maquinaria está cuidadosamente sujeta al más grande cuidado y el mayor aseo reina en todos los departamentos, por lo cual nos complacimos en felicitar a doña María. Al salir, con su conocida generosidad, nos obsequió un rollo de cigarrillos exquisitos que ahora, lector amigo, mientras escribimos estas líneas, vamos consumiendo uno tras otro con sibarítica delectación.

**LA ULTIMA PALABRA**

La última palabra en aguas minerales, es el Agua Mineral «LA MEJOR», Ninguna como ella ha conquistado en tan poco tiempo numerosos simpatizadores, casi todos dispepticos y enfermos del estómago. Diariamente y de modo voluntario a su fabricante don Juan Luis Campos le llegan atestados de la bondad del Agua Mineral «LA MEJOR», los cuales han sido publicados en todos los periódicos de la capital.

Nosotros sinceramente felicitamos al señor Campos.

**Comentarios deportivos**

Amamos los deportes porque son fuente de salud y dan fuerza y serena bravura; porque alejan a la juventud de los placeres nocivos y ponen una nota de alegre emoción en la fatigosa vida ciudadana; porque borran prejuicios de clase y deservuelven amistades, de lugar a lugar, de región a región y de país a país, único medio de cortar prejuicios de raza y afirmar la buena armonía que debe reinar entre los hombres.

Vemos con admiración el triunfo de la habilidad sobre la fuerza ciega y del esfuerzo tenaz que clava sus banderas con orgullo de vencedor al final de una lucha de destrezas. Nos conmueve la sonrisa que ilumina los rostros de esos muchachos de estadio cada vez que alcanzan la meta gloriosa. Entre ellos el egoísmo del individuo queda puesto al éxito del conjunto, y el inferior cede la gloria al superior. El gajo de laureles es para todos y para cada uno al mismo tiempo. Se enseña de esa manera

que sin unión no hay triunfo posible, y es por tal manera que nace una estrecha fraternidad entre todos, disipándose a su calor los posibles rencores de un amor propio mal entendido.

Un griego cifraba su orgullo en que se dijese de él: «Es un griego», porque en la admirable grandeza de aquel pueblo favorecido por los dioses cada uno había puesto una acción, una palabra, un heroísmo y una enseñanza. Aquel inmenso organismo social vivía con la sangre que el conjunto de sus hijos le aportó. Por eso la Grecia vive con la expresión más alta de gloria y la civilización que legó a la humanidad de su mejor orgullo.

Pero vemos entre nosotros, con dolor, que se olvida en la ceguedad del anhelo de vencer una de las características del pueblo costarricense, herencia de nuestros abuelos, quizá la más hermosa de todas; la hospitalidad debida al extranjero que se acoge a nuestras playas seguro de encontrar, a su llegada, mil brazos abiertos que lo

reciban.

Hay más honor en abrazar al vencido que en menospreciarlo, y más honor en ser vencido en lucha noble que vencedor y descortés.

Francisco I pudo escribir a su madre: «Todo está perdido, menos el honor», a pesar de ser prisionero de un rey.

El honor no es el laurel. Honor es el noble sentimiento del que, concluida la lucha, abraza al contrincante derrotado y le evita la humillación. Bien está que los combatientes, con la sangre encendida por el deseo de la victoria, acosados por un sol de fuego y los gritos de la multitud, olviden por un momento reglas elementales de educación.

Pero cesado el combate debe olvidarse todo ofuscamiento sucedido. El más noble es el primero que debiendo una satisfacción, la da.

Vienen estos comentarios con motivo de los incidentes deplorables ocurridos después del juego entre el glorioso equipo Chalaco, visitantes nuestros y el valiente y gentil conjunto Here-

diano, vencedor de aquél.

La hospitalidad es el primero de los deberes con el extranjero. Y más obligado se está a ello cuando el orgullo de la victoria quedó en los corazones.

Un ejemplo de eso lo dió el equipo jamaicano que nos visitó hace algún tiempo. A cada victoria de sus contrincantes merecía sus festejos sinceros.

Y esto no es posible olvidarlo.

CHARLES MONROY

**Pensamiento**

¿Por qué diferir vuestros buenos proyectos? Comenzad ahora mismo y decid: he aquí la hora de obrar.—IMITACIÓN DE CRISTO.

Imp. Germinal

**Urotropina Shering**

El más eficaz de los desinfectantes de las vías urinarias y desinfectante interno general.

Exijan siempre la marca «SCHERING» debido a las varias falsificaciones que hay de este producto

De venta en las principales farmacias.

**Mosaicos**

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Ante de comprar sus mosaicos visítenos

Hierro Retorcido @ 14 el quintal

ADELA v. DE JIMÉNEZ

**“EL REY”**

Este cigarrillo es el verdadero «Rey» de los cigarrillos. Lo han intentado, pero nunca han podido falsificarlo.

La «cura» de este cigarro es especialmente para que le guste al fumador. Los simpatizadores del «Rey» son todos los fumadores de la República.

JUAN RAFAEL FLORES A.